



European network for adult literacy and numeracy  
Réseau européen pour l'alphabétisation des adultes

## 9. Yves HUYSMANS (Belgique)

J'étais fort timide, je restais dans mon petit coin. Puis j'ai perdu mon emploi et tout ça, alors là j'ai été convoqué par le Forem, et j'ai dit que j'avais des problèmes pour faire des lettres pour écrire à un patron, j'ai bien dit ça, et eux m'ont donné un papier pour me présenter à Lire et Ecrire. Et quand je suis arrivé à Lire et Ecrire, on m'a d'abord fait passer un test pour voir dans quel niveau j'étais et je sais qu'on m'a mis dans un groupe francophone. Et les personnes qui travaillaient là m'ont mis en confiance et depuis ce jour là, je sais parler avec d'autres personnes. Avant même avec ma propre famille, je me mettais en arrière, et voilà.

Depuis que j'ai été à Lire et Ecrire, j'ai été dans une organisation « L'illettrisme Osons en Parler ». Et de là, on a commencé à préparer un réseau. Puis je suis parti en Ecosse pour préparer la Charte pour le Brésil, pour l'Unesco.

Tous ces voyages m'ont apporté beaucoup de choses. Pour moi, j'ai eu un déclic. J'aurais bien aimé faire animateur mais ma santé ne me le permet pas. Mais je voudrais essayer de défendre ceux qui ont le même problème que moi et qui n'osent pas, les contacter si c'est possible. Je vais même témoigner dans des écoles qu'elles soient primaires ou secondaires. Souvent on fait notre propre témoignage de ce qu'on a vécu dans notre vie. Et souvent quand je vois les élèves, je leur dis « vous avez beaucoup de chance d'avoir une école, même pour ceux qui sont en difficulté. Les enseignants, ils devraient faire attention aux enfants qui sont en difficulté. On devrait protéger ces jeunes là.